



EL DIARIO DE AVILA



Franqueo concertado

Año XXXVI, Número 10 769

Miércoles 21 de junio de 1933

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Triunfo Arévalo número 4.

Teléfono, 24. Apartado, 35

La vista de la causa por los sucesos de agosto

MADRID.—Después de declarar ayer el Sr. Caro Valverde, a quien los abogados y público tributaron una gran ovación, se suspendió el acto volviéndose a reanudar poco después.

Declara D. Isidro Gavilán, picador de Caballería; viste uniforme. Manifiesta que se personó en el cuartel la noche de autos por orden del oficial de guardia y que por su cargo no tenía que llevar armas, sino únicamente seguir a la fuerza.

No sabe quién mandó los soldados y si que el capitán Silvestre fue el que sacó la columna del Depósito.

Dice que al llegar a la calle de Prim él se alejó de la formación antes de que comenzase el tiroteo. El fiscal requiere que se lean las declaraciones prestadas por este procesado en los autos ya que aprecia contradicción. Confirma el Sr. Gavilán diciendo que vio cuando se marchaba, al general Cavalcanti en la calle y que los oficiales sacaron las pistolas para defenderse. El armamento—agrega—se depositó en un portal de una casa cerca de Recoletos. La orden para acudir al cuartel era escrita. El oficial de guardia únicamente le dijo que se había declarado el estado de guerra.

Señor Moral.—¿No le confirmó a usted en la idea del estado de guerra el ver en el Hipódromo al general jefe de la división de Madrid, Sr. Cabanellas?

Gavilán.—Sí, señor. Después supe que ese mismo general recomendaba a los soldados que firasen contra los oficiales.

Declara D. Antonio García Prieto, también picador, de militar, a quien—según dice—como a su compañero, no estando de servicio se le llamó al cuartel por orden superior. Actuó en los sucesos por obediencia a los superiores, por quienes se dejaría matar, y sobre todo por el teniente Caro.

A continuación lo hace D. Ricardo Crespo, sargento de la Remonta. Dice que avisado por un soldado para que se presentara en el Depósito por asuntos de servicio, levantó la tropa y la formó cumpliendo mandatos del capitán Silvestre. El Sr. Martínez Baños no actuó. Desconoce las instrucciones dadas a las tropas.

Fiscal.—¿Rompió el fuego las tropas leales o ustedes?

Crespo.—¡Fuerzas leales! Quebró usted decir de Asalto. (Risas).

F.—¿Contestaron ustedes?

C.—Sí, señor.

F.—¿Quién dió la orden?

C.—Nadie. Contestamos en defensa.

D. Baltasar Gil Marcos, capitán retirado, dice que fué detenido en la calle de Prim por tres policías cerca de la calle del Conde de Xiquena, en donde había un carro de guardias de Asalto. Iba solo. No llevaba armas. Vió pasar dos coches automóviles.

Don Emilio Rotondo, oficial de complemento de Caballería, manifiesta que fué detenido el día 10 en la calle de Peligros. Justifica el empleo de las horas durante la noche del 9 al 10 de agosto. Sufrió la deportación en Villa Cisneros, donde, enterado de la evasión de otros compañeros, se negó a seguirlos.

Don Francisco Martos, a quien al ser detenido el célebre 10 de agosto, se le encontró una pistola. Cambió un poco el camino de regreso a su domicilio, porque vió la revuelta y quiso huir de ella; justifica el empleo de su tiempo.

Antes de suspenderse la vista el Sr. Martínez Acacio ruega que a los acusados se les conduzca con mayores consideraciones que hasta ahora. Se compromete a llevar y

ACOTACIONES

Se está viendo la causa contra los procesados por el movimiento del 10 de agosto.

Lo que viene ocurriendo en esta vista hace recordar lo que sucedió en aquella otra en que se sentaron en el banquillo los que hoy rigen los destinos de España por hechos como los que hoy se juzgan en los actuales procesados.

¡Qué cosas se dijeron allí contra el régimen entonces establecido y contra sus más altas representaciones! Todo entonces era lícito.

Hoy, que se juzgan análogos sucesos, con circunstancias bastante distintas en pro de los acusados, todo se determina intolerable e ilícito.

La Providencia se complace en poner al descubierto hechos e intenciones de antes y de ahora en un claro paralelismo para que hasta los ciegos vean claro. ¡Y ven! ¡¡Vaya si ven!!!

En el Teatro romano de Mérida se representó el domingo la obra de Séneca «Medea», traducida del texto latino por D. Miguel Unamuno.

Un pretexto más que ha buscado el Gobierno para «intelectualizar» al pueblo.

Cincuenta mil pesetas le ha costado al Erario público la subvención de esta «broma», que añadidas a los gastos de viaje de los personajes de la política imperante, al banquete en el Parador del Patronato de Turismo y a otras «cosillas», calcula «El Debate» que habrá importado la representación más de veinte mil duros.

Y mientras esa orgía de cultura se celebraba en Mérida, miles de guipuzcoanos alzaban sus brazos hacia el Gobierno en demanda de un socorro para reparar en parte los daños ocasionados por la tromba de agua que ha arrasado aquella hermosa región española, sin que hasta ahora hayan sido atendidas sus peticiones.

Nostrós, los oscurantistas y los enemigos de la cultura, vemos las cosas de un modo muy distinto a como las ven los librepensadores.

«Gijón.—Tres atracadores asaltaron una fábrica de chocolate, no pudiendo conseguir su propósito del robo, por estar vigilada.

Los asaltantes huyeron sin poder ser detenidos.»

¡Qué tontos! Por lo menos podrían haber pegado un mordisco a la moneda que no al dinero, a alguna onza de chocolate.

«Jaén.—Se ha anunciado para hoy la huelga general como protesta por no hallarse resuelto el problema del plomo.»

Dicen los obreros que tardan mucho en resolver el problema del plomo y que son unos «pesaos», unos plúmbeos.

«Ciudad Real.—Se ha suspendido el anunciado acto en que debía intervenir Gil Robles. Los socialistas, por tanto, han desistido de la huelga anunciada.»

¡Viva la igualdad! ¡A ver si es que esto no es igualdad! Han suspendido los agrarios el mitin y ellos también. Que no diga nadie que los socialistas no son consecuentes.

¿Hay igualdad y libertad u qué?

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo.

Cementos Cosmos, Asland

y Cangrejo.

Castelar, 3. Teléf. n.º 45

traer de la prisión a sus defendidos.

El presidente ofrece practicar las gestiones necesarias.

Y a las dos de la tarde se suspende la vista.

TEMAS DEL DIA

El ejército de los católicos

Pese a todos los convenios internacionales, a las conferencias de desarme y a las propagandas pacifistas no hay en el mundo ningún país que se haya decidido a prescindir de sus ejércitos, porque, aun cuando hayan asegurado arrogantemente que renuncian a la guerra comprenden que en esos ejércitos está precisamente la garantía de su posible neutralidad, y en ellos se miran incrementando sus medios ofensivos y defensivos y realizando verdaderos esfuerzos para aumentar su eficiencia. Y si se presenta un momento en que la nación está en peligro, todas las miradas se fijan en el ejército, en él se basan todas las esperanzas y no son ya esfuerzos sino sacrificios, tan costosos como sea necesario, los que se realizan para mejorarlos y perfeccionarlos. Y no digamos nada si el enemigo llega a penetrar en el territorio patrio asolándolo y devastándolo; entonces no hay ciudadano consciente que no esté dispuesto a dar su vida y todos sus bienes por detener los avances del invasor y arrojarle más allá de las fronteras. Hasta tal punto es esto natural que sería universalmente considerado como despreciable y suicida el pueblo que por egoísmos personales dejara de comportarse de esa manera.

Pues bien, en España hay hoy día un pueblo, el pueblo católico, que ha descuidado su ejército cuando ha creído alejado el peligro y que ahora ve sus posiciones tomadas, sus creencias perseguidas, sus derechos hollados, su libertad ahogada y hasta sus intereses materiales atropellados. Pero ese pueblo tiene un ejército aguerrido, disciplinado y dispuesto siempre al combate: la prensa católica. Solo falta que esta prensa no carezca de elementos, que su pujanza se intensifique, que se propague y que se le dé robusta vitalidad. ¿No creen los católicos todos que ha llegado el momento de sacrificarse para dotar a su ejército de los medios adecuados en modernidad, amplitud e independencia? ¿No es hora ya de que los católicos todos, pero principalmente los acomodados, «echen el resto» para dar a su prensa el impulso conveniente y necesario?

Recordamos el artículo de la revista «América», que anteaer citábamos, porque aquí se necesita más que en ninguna parte dar aldabonazos a la puerta de los católicos ricos que de todo se cuidan menos de la prensa, sin darse cuenta de su conducta suicida y sin pensar que precisamente por esto la prensa anticatólica se ha hecho dueña del campo y es la que influye en las masas y en los Gobiernos y, por tanto, el catolicismo, combatido por todos, no tiene defensores y, lo que es peor, muchos católicos, favorecedores de la prensa heterodoxa, son cooperadores y cómplices de esa misma guerra. Es preciso tener siempre presente que de todas las preocupaciones de los católicos la mayor y principal debe ser la de su prensa, a cuyo desarrollo y mejoramiento han de dirigidos todos los esfuerzos espirituales y económicos hasta lograr que el periódico católico alcance la vitalidad y fuerza que necesita para contrarrestar y anular la perniciosa labor de la prensa atea y laicizante que es necesario desterrar de los hogares católicos, en los que únicamente debe entrar el periódico o revista defensora de los principios religiosos, morales y patrióticos, sin los cuales no es posible la recta ordenación social.

Instigaciones

Se ha iniciado la vista de la causa por los sucesos de Agosto en unas condiciones que, juzgándolas con la mayor benevolencia, hay que calificar por lo menos de falta de consideración hacia los procesados y hacia sus defensas; se ha habilitado para ella un local poco capaz a fin de restringir la asistencia de público; se ha privado de ciertas facilidades a los abogados. Se han extremado los rigorismos precautorios y no se ha procurado evitar las deficiencias. Todo ello, al iniciarse la vista originó protestas energicas de las defensas. Y éstas protestas han desencadenado una tempestad de gritos, imprecaciones y clamores de todas clases. La prensa gubernamental ha visto con horror esos alborotos que se han registrado en el recinto sagrado de una sala de Justicia; las airadas reclamaciones de quienes pedían publicidad para el juicio y facilidades para la defensa han despertado la ira de las advenedizas vestales mantenedoras de la majestad y la seriedad de los Tribunales. Y esos que hoy se estremecen de indignación por la protesta de unos abogados son los mismos que en una célebre causa de las postimerías del régimen monárquico jaleaban a quienes hicieron de aquel acto un verdadero mitin de propaganda extremista. Mas esto no tiene nada de particular ¡A cosas más estupendas estamos acostumbrados!

Lo que sí merece destacarse es la actitud adoptada para obligar a las defensas a «no chistar» pase lo que pase. «El Sol» de ayer acomete esta empresa y emplea el cómodo medio de excitar a las represalias no ya contra los procesados sino contra las derechas y sus bienes e instituciones. «Por eso conviene—dice tras muchos y muy curiosos e intencionados silogismos—refrescar la memoria del pueblo, que con facilidad se desprende como de inútil bagaje de estos recuerdos secundarios e incidentales». «Si se remueve la pasión—añade algo después—y se vuelve al estado de espíritu del 11 de agosto, al día siguiente de la intentona, será por culpa de quienes más cuidado debieran tener en evitarlo». No puede ser más clara la instigación ni más descarada la amenaza. El pueblo—es decir, las masas—debe recordar; y que nadie se queje si volvemos a un 11 de agosto, es decir, a la supresión en masa de la prensa derechista, a la persecución personal, a la clausura de Centros y a la prohibición de la propaganda. Y si preciso es, aunque no lo diga claramente el tornadizo rotativo, no estaría de más—¿verdad?—que se llegara a un 10 de mayo con sus quemas de conventos sus derribos de kioscos y sus salvajes violencias.

Está visto que vivimos en España bajo el Imperio del terror. Terror dimanado de las Casas del Pueblo, de las autoridades que se exceden en sus atribuciones, del Parlamento que legisla y del Gobierno que ejecuta, de la prensa izquierdista que insinúa lo que debe hacerse con quien no se someta incondicionalmente... Reconozcamos que tienen razón los que aseguran que esto no es una dictadura. Jamás con ninguna dictadura se ha llegado a tanto.

Agresión a una procesión

OVIEDO.—Cuando se celebra-

ba la procesión del Corpus en el pueblo de Valdesoto, unos individuos que jugaban a los bolos arrojaron éstos contra las imágenes. Los acompañantes de la procesión

Información del Parlamento

La sesión de ayer

MADRID 21.—Comienza la sesión a las cuatro y diez.

Se reanuda el debate político.

Don Eduardo Ortega y Gasset interviene y exhibe un montón de telegramas de federales que dicen son de protesta contra el acuerdo de entrar en el Gobierno. Agrega que el Sr. Franchy Roca, como persona es respetabilísimo y será un ministro excelente, pero no puede decir que represente al partido federal. Ataca al jefe del Gobierno, que dice que inspira o escribe él mismo artículos de Prensa en contra del que depositó en él su confianza. Se refiere a otro artículo publicado en «El Socialista», sobre el que solicita aclaración.

El Sr. Balbonín dice que se está preparando un movimiento armado por los elementos de derechas.

El ministro de Agricultura contesta a los ataques contra la política agraria del Gobierno anterior que pronunció en la última sesión el Sr. Sánchez Román.

Relata los motivos del paro campesino que obedecen principalmente al sistema de cultivo que impera en España.

El Gobierno ha atendido esta determinante del paro intensificando los cultivos intermedios del algodón y del maíz.

Dice que otra de las causas es la inmigración de obreros españoles. Agrega que este año se han sembrado menos que otros.

Se extiende en consideraciones y pide para la solución de este problema la confianza solicitada por el Sr. Azafía.

Rectifica el Sr. Sánchez Román. Manifiesta que requirió al Gobierno para que éste anunciara la política que iba a desarrollar en materia agraria, porque nadie la podía advenir en la Cámara, toda vez que solo está anunciado el proyecto de Arrendamientos.

Se refiere al decreto de intensificación de cultivos en el cual—dice—cifra el Sr. Domingo toda la virtualidad de la reforma agraria y el decreto dictado en 1933 en ese sentido trata de resolver ese gravísimo problema sin conseguirlo, ya que la ley de reforma agraria no tiene soluciones, ni hay dinero para implantarla. Sabe el Sr. Domingo que el resultado de su política de intensificación de cultivos ha sido deplorable y no ha remediado el paro, porque el problema se resuelve dando jornal al que no lo tiene, y lo que se ha hecho ha sido facilitar trabajo, pero sin remuneración. Lo que ha hecho el Gobierno representa un débito de mil millones y lo que han hecho las autoridades inferiores representa un débito mucho mayor ¡Si esto es todo lo realizado, estamos divertidos!

Se extiende en largas consideraciones acerca de la inactividad del ministerio de Agricultura y dice que no cree que la reforma se aplique el año próximo. Dice que la ley de términos tiene su precedente en una disposición dictada por D. Angel Ossorio siendo ministro de Fomento. ¡Y esto es lo que defendéis los socialistas ardientemente! Dice que ante las palabras del Sr. Domingo y de otros ministros se siente defraudado y que sigue sin encontrar un programa en las palabras de éstos.

Se refiere al dogmatismo del señor Azafía, quien tiene el concepto de que a los Gobierno les legitima el número de votos que tienen de-

hicieron huir a los agresores. Las autoridades, en lugar de castigar a éstos, han ordenado la detención de un médico, un sacerdote y un ingeniero que iban en la procesión.

hicieron huir a los agresores. Las autoridades, en lugar de castigar a éstos, han ordenado la detención de un médico, un sacerdote y un ingeniero que iban en la procesión.

hicieron huir a los agresores. Las autoridades, en lugar de castigar a éstos, han ordenado la detención de un médico, un sacerdote y un ingeniero que iban en la procesión.

hicieron huir a los agresores. Las autoridades, en lugar de castigar a éstos, han ordenado la detención de un médico, un sacerdote y un ingeniero que iban en la procesión.

hicieron huir a los agresores. Las autoridades, en lugar de castigar a éstos, han ordenado la detención de un médico, un sacerdote y un ingeniero que iban en la procesión.

hicieron huir a los agresores. Las autoridades, en lugar de castigar a éstos, han ordenado la detención de un médico, un sacerdote y un ingeniero que iban en la procesión.

hicieron huir a los agresores. Las autoridades, en lugar de castigar a éstos, han ordenado la detención de un médico, un sacerdote y un ingeniero que iban en la procesión.

hicieron huir a los agresores. Las autoridades, en lugar de castigar a éstos, han ordenado la detención de un médico, un sacerdote y un ingeniero que iban en la procesión.

Lerroux se queja

MADRID.—Lerroux ha manifestado que él sigue siendo el de siempre y que cumple por su parte los ofrecimientos de cordialidad, a los que no corresponden los socialistas, que siguen tratándole con desdén y están siempre arma al brazo en contra suya. Ello como es natural, me produce mucho disgusto—agregó D. Alejandro.

Muestra asimismo su extrañeza Lerroux por la preferencia que los periódicos conceden a Maura, dedicándole cientos de líneas con ocasión del mitin maurista últimamente celebrado. Ello viene del propio modo a probar que todos se concitan contra su persona produciéndole gran dolor.

Un manifiesto

SALAMANCA.—Firmado por los diputados Gil Robles, Lamamié de Calrac Casanueva, Marcos Escribano y otros representantes del bloque agrario y de la Unión Agrícola, se ha dado a la publicidad un manifiesto en el que se culpa de los conflictos de trabajo de la provincia a la política del ministerio de Trabajo. Se lamenta de que esa política provoque conflictos, algunos sangrientos, poniendo en trance de perderse la cosecha y llevar a la ruina a la agricultura nacional.

El gobernador manifestó que había enviado al fiscal el manifiesto y agregó que la huelga de campesinos había quedado resuelta en virtud de la disolución de las cuadrillas de obreros que contrataban libremente los patronos.

GIJÓN.—El ingeniero director de la Junta de Obras del Puerto ha recibido la visita de una Comisión de obreros y empleados de todas las Juntas de obras de Asturias, afiliados a la Unión General de Trabajadores y le expresaron la disconformidad de todo el personal con la resolución del Ministro de Obras públicas, en relación con el pago de certificaciones correspondientes a 1931. Le dijeron, además, que estaban dispuestos a presentar mañana el oficio de anuncio de huelga. A requerimientos del ingeniero los obreros concedieron un plazo de cinco días para que haga algunas gestiones cerca del ministro.

trás. Pero yo creo que esto no representa el espíritu de un pueblo que quiere hacer la revolución. Tened cuidado—dice—cuando afirmáis que representáis a la revolución y que sois los hombres salidos de ésta. Sois hombres salidos de la nada, y no hay razón para definirlos como hombres de izquierda y para negar esta condición a los demás. (Muy bien. Aplausos).

El Sr. Domingo rectifica brevemente. Dice que el Gobierno tiene confianza en sí mismo y aspira a que esta confianza la obtenga también el país.

Interviene el Sr. Azafía explicando lo que es una declaración ministerial.

Se acuerda designar para la primera vicepresidencia de la Cámara al Sr. Baeza Medina.

Se presenta una proposición de confianza al Gobierno que defiende el Sr. Baeza Medina.

El Sr. Guerra del Río, en nombre de los radicales, no puede prestar su apoyo a la proposición, por tratarse de un Gobierno constituido con los mismos elementos que el anterior.

En el mismo sentido se expresa el Sr. Royo Villanova.

Al comenzar la votación se ausentan del salón los radicales, los progresistas y otros diputados, entre ellos el Sr. Sánchez Román. La proposición es aprobada por 189 votos contra seis.

Acto seguido se levanta la sesión a las nueve y media.

Acto seguido se levanta la sesión a las nueve y media.

Acto seguido se levanta la sesión a las nueve y media.

Acto seguido se levanta la sesión a las nueve y media.

Crónica económica semanal

MADRID, 19.—Los acontecimientos de la política interior han atraído durante esta semana toda la atención de la Bolsa, que ha sufrido una fuerte decepción al saber el resultado de la crisis.

El papel ha sufrido de tal manera el mercado, que para evitar la depreciación de los cambios consiguientes han tenido que establecerse cambios toques en los más importantes valores especulativos y en los fondos públicos.

La fijación de cambios toques, que son a modo de calmantes artificiales de la inquietud bursátil, como éstos, tienen sus ventajas y sus inconvenientes. De momento evitan el pánico que una baja excesiva, motivada por un acontecimiento político dado, produciría entre los capitalistas; ahora una vez popularizada la existencia del tope mas bien produce su presencia un efecto contrario, sirviendo de motivo de alarma y excitando al capitalista a temer con su presencia agorera.

Pero el tope tiene aún otro inconveniente: reduce de una manera inverosímil el volumen de operaciones, lo que trae aparejado una serie de contraefectos perjudiciales a la vida bursátil y bancaria.

El tope siempre debe ser lo más disimulado posible, aplicarse sólo en circunstancias de verdadera necesidad y retirarse a tiempo, sino se llegará a la misma situación que se quería evitar, paralizándose completamente la actividad bursátil.

¿Cuántas veces ha tenido que recurrir a los toques bursátiles el Gobierno de la República? O mejor ¿cuándo ha retirado estos completamente de Bolsa? A esta pregunta puede contestarse que nunca.

En Bolsa el poder ejecutivo actúa a plenos poderes, como en otros sitios, aunque de una manera disimulada para contener el descontento, que desde hace mucho tiempo existe entre los capitalistas. Pocas bolsas como la de Madrid presentan un ejemplo tan vivo de esto.

Durante la última semana los valores bajaron lo que pudieron en Bolsa, pero a última hora en valores industriales se ha manifestado una ligera tendencia al alza.

Fondos públicos; en general flojos y Bonos oro, valores industriales mejor; algunos como Petrolillos han resistido sin tope los embates de la política, y a última hora hay mejor tendencia en Alicante, Azucareras Ordinarias, y Explosivos; especialmente, entre los valores especulativos.

De moneda siguen las flotas entre el dólar y la libra ante la Conferencia Económica Mundial.

P. T.

Tip. y Enc. de Senén Martín.—AVILA

Entronización del Sagrado Corazón de Jesús en Chaherrero

CHAHERRERO, 20

El pasado jueves, festividad del Corpus, tuvo lugar el acto de entronizar el Sagrado Corazón de Jesús en el domicilio del propietario de Chaherrero D. Martín Herráez. Las campanas de la iglesia anunciaron al pueblo el principio de la fiesta que se celebró en el templo parroquial con Exposición de S. D. M. rezándose a continuación el Santo Rosario y cantándose solemnemente por los jóvenes del pueblo. Después del sermón que predicó el párroco D. Conrado González, se dió la bendición con el Santísimo.

A continuación el pueblo en masa que había acudido a los cultos, se trasladó al domicilio del señor Herráez, donde el celoso sacerdote antes mencionado entronizó el Sagrado Corazón con el ritual de costumbre. Después del acto los numerosos invitados fueron obsequiados con un lunch por los dueños de la casa. A las muchas felicitaciones recibidas por los señores de Herráez unimos la nuestra muy sincera así como a los diversos vecinos, en cuyos domicilios fué entronizada la sagrada imagen de Cristo Nuestro Señor. Enhorabuena al católico pueblo de Chaherrero.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 22. Jueves.—Octava del Corpus.— Santos Inocencio V, Papa, y Paulino de Nola, Niceas y Juan, confesores; Acacio Albano y Flavio Clemente, mártires, y Consorcio, virgen.

La misa y oficio divino son de la octava del Santísimo Cuerpo de Cristo, con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS

Octavario del Corpus

S. I. Catedral.—Por la mañana, a las nueve, exposición solemne del Santísimo A las nueve y media misa solemne con sermón a cargo del M. I. Sr. Magistral.

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid) ALAEJOS

Poquitos pero bien avenidos

El Comité municipal del partido republicano democrático federal de Madrid ha hecho pública una nota firmada por los señores Orive y Fernández, en la que se niega autoridad al llamado Comité federal de la calle de Echegaray.

«Damos esta nota—dicen—para desentramar a los colaboracionistas que por una carrera de «industria», venden al partido, pretendiendo proselitismo, y claudican de todos los santos principios federales; hasta el extremo de, no sólo colaborar con una República unitaria, sino con el mismo Gobierno a quien tanto hemos combatido por su falida actuación, que, como decíamos en nuestra anterior nota, culminaba en Casas Viejas.

Conste, pues, de una manera categórica y definitiva, que este Comité municipal, siempre digno y disciplinado con todos sus Consejos federales, no habia en nombre propio sino como representante del partido democrático federal de Madrid, al cual se unirá todo los Comités de España que sientan la verdadera y única doctrina sana y honrada de nuestro partido».

BALNEARIO

CALDAS DE OVIEDO

Aguas termales azcadas muy ricas diocivas. Reumatismo, catarros, gripe mal curada. Notables resultados en la hipertensión arterial.

GRAN HOTEL DEL BALNEARIO

Automóvil desde Oviedo

15 de junio a 30 de septiembre

Por la tarde, a las cinco, procesión sacramental y reserva.

Novena al Sagrado Corazón de Jesús

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración dedica solemne novena al Sagrado Corazón de Jesús. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, oraciones de la novena y reserva.

Fiesta Sacramental

La Santa.—A las seis de la tarde se expone el Señor, y rezados maitines y el Santo Rosario tendrá lugar la Procesión del Santísimo por las naves de la iglesia.

Parece ser que en el asesinato de don Pedro Caravaca están complicados cinco funcionarios del Juzgado

SEVILLA.—El juez que entiende en el sumario por el asesinato de D. Pedro Caravaca, ha levantado la incomunicación al detenido Gerca Rodríguez, de quien tiene la casi seguridad de que sea el autor del asesinato.

Cuando esta mañana el juez penetraba en su despacho, se encontró en el Juzgado con la presencia de un individuo sospechoso, que, interrogado, resultó ser el secretario de la C. N. del T., habiéndose obtenido en sus manifestaciones la consecuencia de que cinco funcionarios del Juzgado estaban complicados, al parecer, en el asesinato del Sr. Caravaca.

Estos cinco individuos han ingresado en la cárcel, incomunicados.

El hecho está siendo muy comentado.

La representación de la «Medea» no fué precisamente un éxito

MÉRIDA.—La representación de la «Medea» ayer, domingo, resultó bastante deficiente.

La Xirgu estuvo poco afortunada en el recitado. Asistió escaso público.

Se cita el caso curioso de un hombre de pueblo que dió en el hombro al señor Barnés, a quien pidió fuego para su cigarrillo.

Ha sido también muy comentado el hecho de que se haya anunciado una recepción para hoy, a medio día, en el Ayuntamiento, en honor de las personalidades venidas de Madrid, dándose el caso de que los turistas llegados para asistir a la representación de la «Medea» se hayan marchado de Mérida después del desayuno.

La Conferencia Económica LONDRES

En la sesión de la comisión económica de la Conferencia su presidente anunció que se han adherido ya a la tregua aduanera cuarenta y nueve países, que representan el 85 por 100 del comercio mundial.

La comisión monetaria ha examinado la decisión del subcomité de procedimiento de constituir dos subcomisiones encargadas de las medidas de resurgimiento financiero y de las medidas permanentes, tendiendo al restablecimiento del patrón monetario internacional. Al final de la sesión se trató de cuestiones de procedimiento decidiéndose que las subcomisiones se reúnan por de pronto simultáneamente.

Gran concentración de tropas frente a la frontera oriental

(De nuestro servicio especial P.A.)

BERLIN.—La opinión pública mundial se muestra más sensible con respecto a los actos militares de violencia de lo que desearían los que se streven a realizar amenazas perturbadoras de la paz. Por esto ha causado emoción en el mundo la acción de Polonia en Westerplatte, en el puerto de Danzig. Los antecedentes son los siguientes: En virtud del tratado de 22 de junio de 1921, Polonia ha adquirido el derecho a mantener en Westerplatte 88 hombres para la protección del depósito polaco, de municiones que se halla en el puerto de Danzig. No ha sido posible hasta ahora lograr el traslado del depósito de municiones a un lugar que fuera menos peligroso, porque Polonia ha opuesto resistencia a su ejecución a pesar de que ha instalado y ampliado un puerto propio polaco en las inmediaciones de Danzig, el puerto de Gdingen. La negativa de Polonia a trasladar allí su depósito de municiones demuestra patentemente que la construcción del puerto de Gdingen solo tiene por objeto perjudicar económicamente a Danzig.

La actitud provocadora de Polonia solo puede explicarse teniendo en cuenta la situación político-interior de aquel país. En Polonia existe una tensión formidable producida por la miseria y el descontento consiguiente.

Polonia ha concentrado últimamente gran parte de sus tropas en la frontera con Alemania, principalmente en la comarca del corredor, sustraída injustamente a Alemania. El supuesto de esa acción era la ratificación del tratado de no agresión con Rusia, en virtud del cual Polonia considera seguro uno de sus flancos. Como consecuencia de este tratado, los jefes militares polacos han reforzado enormemente las ya fuertes guarniciones en el corredor y frente a la frontera alemana, llevando allí numerosos contingentes de las provincias orientales Polonia ha ordenado desde luego, con ocasión de la ocupación mencionada de Westerplatte, una gran maniobra efectiva de autos blindados, aviones, artillería pesada y medios de comunicación en territorio que había sido anteriormente alemán, en el corredor, habiendo convocado al efecto a oficiales de la reserva de todas las regiones de Polonia. Como en Polonia hay 45.000 oficiales de la reserva, puede calcularse el contingente de tropas que Polonia reúne en esas maniobras contra la frontera alemana.

Polonia ha reunido para reforzar las 6 divisiones estacionadas en el corredor y las tres divisiones proce-

No dejan trabajar a los no afiliados al socialismo

TOLEDO.—Hoy estuvo en esta su diputado, D. Dimas de Madariaga, con el fin de recoger los datos que considera precisos para dirigir la interpelación anunciada en el Congreso sobre la situación social de algunos pueblos de la provincia, como Torrijos, en donde los obreros no afiliados a las organizaciones socialistas son perseguidos, impidiéndoles trabajar. El señor Madariaga ha telegrafiado al ministro de la Gobernación el caso, y le interesa un rápido y enérgico remedio en evitación de graves y posibles sucesos.

Advertisement for 'El estómago es el manantial de alegría de la vida' featuring a cartoon of a man and the product 'DIGESTÓNICO'.

dentes de Grodno y 3 de Varsovia, tropas de Galicia y de la frontera checa. Se han aumentado extraordinariamente además las escuadrillas aéreas tanto en los servicios de descubierta como en los de ataque, caza y bombardeo y también la artillería ligera y pesada, que se han aban antes en la comarca fronteriza con Rusia, y que han sido llevadas a Posnania y al corredor. Las tropas de aviación naval han sido aumentadas también con una escuadrilla de combate.

Ha creado, pues, Polonia en tiempo de paz, junto a la frontera alemana en el corredor, que separa el territorio esencialmente alemán de la Prusia Oriental y Danzig de la madre Patria Alemania, un peligro de guerra que no podría imaginarse más grave y funesto. Danzig y Alemania han prestado un señalado servicio a la paz, no dejándose provocar por esa amenaza, pero ha de dirigirse a la Sociedad de las Naciones la demanda que adopte en seguida con respecto a Polonia una actitud resuelta y la obligue a abandonar sus procedimientos agresivos y a desmovilizar, restableciendo en el corredor las circunstancias anteriores, que no constituyen ya sino una paz muy relativa.

A. Braun

Advertisement for 'EL SECRETARIO' by Rafael Pérez y Pérez, including contact information for the publisher.

los barrios bajos, con la que hublese sido, a buen seguro, no un marido frío y elegante como al presente, sino un esposo modelo y apasionado.
Páulina y Marina Núñez, abroqueladas en su frivolidad, rechazaban por absurdas aquellas teorías. Probablemente ambas serían en el futuro madres de muchos hijos, sin llegar a conocer el amor.
—En cuanto a mí—siguió María Victoria Mur—no sé en qué te puedes apoyar para asegurar que no soy de las que contraen matrimonios desiguales... La desigualdad para mí, sólo existe moralmente. Siempre que el hombre elegido fuese de idénticos sentimientos e ideas, yo bien poco me cuidaría de los demás...

—Hace algunos meses no pensabas así. Cuando Fernando Justo quiso casarse contigo, no recuerdo qué reparos ponías al árbol genológico de su línea materna.
—¡Bah!... si le hubiese querido, ten por seguro que no hubiese puesto ninguno.
—¿Y cuándo rechazaste al príncipe Doerlnitz y a lord Ranley? ¿Y Paco Morel?
—Por la misma razón. Lo que vosotros creéis orgullo o ambición, es simplemente... hambre de ideal.
—Tremoló aquí la voz un poco triste y Estrada no pudo reprimir un estremecimiento.
—Te conocía varios aspectos, María Victoria—objetó Marina Núñez con insigne torpeza,—pero és-

te de hoy, sentimental y cursi, no... de veras que no lo sospechaba.
La inoportuna observación de la amiga hizo estallar los nervios alterados de la de Mur que, levantándose para acudir a una seña de su padre, exclamó con punzante ironía.
—Pues ve aprendiendo a no juzgar a las gentes por lo que parecen. Es un mal sistema, porque en nuestro círculo tropezarás muchas veces con canales que te parecerán caballeros y con señoras que no serán otra cosa que mujeres fáciles o perversísimas.
—¡Oh!... pero cómo está María Victoria esta tarde!...—protestó con rizada la de Núñez, mientras la ayudada se alejaba envuelta en la sencillez de buen tono que la caracterizaba.
—Habrás cambiado el tiempo—murmuró Paulina.—O estará de mal ta'ante por haber perdido la partida. Si quiere usted conservar su amistad, Estrada, procure no vencerla más como esta tarde. Para el orgullo de mi prima eso es imperdonable.
Gonzalo Estrada limitóse a sonreír, sin decir palabra. Tenía el co-

razón oprimido; había sorprendido un brillo de lágrimas en las pupilas de María Victoria y adivinaba una intensa amargura en su alma. La de Mur sufría y este solo pensamiento era punzada dolorosa para el secretario. Hubiera deseado ir cerca de ella, hablarla dulcemente. Sabía que aquellas inquietudes, aquellas congojas, se curaban con unas cuantas palabras de cariño. Pero Gonzalo sabía bien que estaba colocado en un medio extraño, que caminaba por terreno resbaladizo, expuesto a hundirse a la menor imprudencia.
Suspirando encendió el cigarro que le alargaba Laguar y continuó pesadamente la enojosa charla política, que se volvió a reanudar al marcharse la de Mur.
Imposible, con vaguedad soñolienta, miraba a los muchachos que, en dos grupos, tomaban el té, y oía confusamente las risas y las conversaciones. Algunos se internaban en busca de flores por el parque, acompañando a unas chiquillas alborotadoras... Los viejos fumaban al abrigo de las plantas tropicales reposadamente... Lejos María Victoria, junto al estanque

tiraba unas migajas de pastas y bizcochos a los cisnes de nieve. Buscaba la soledad.
Viola Estrada sentarse sobre un banquillo rústico y apoyar un brazo sobre el respaldo, descansando en él la cabeza. ¿Lloraba?... Estuvo así un gran rato, durante el cual los invitados apuraron el té y las conversaciones, y como algunos se levantasen para marchar y el Duque echara de menos a su hija, rogó a Estrada la previniese de que comenzaba la desbandada general.
Lentamente, el secretario dirigió sus pasos al estanque, presa de una emoción indefinible que si quiera intentaba sofocar.
—Señorita de Mur...—murmuró con la voz temblante al llegar frente a ella.
La joven no hizo movimiento alguno. Dijérase que no había oído.
—Los invitados se marchan—añadió él con la voz más ahogada y más temblorosa—y el señor Duque reclama la presencia de usted.
—¡Oh, no; es demasiado, Estrada! Yo no puedo más—protestó la muchacha levantándose.—Excúseme usted. Diga... y dirá la verdad, que estoy enferma...

No debía mentir, porque a la vacilante claridad del crepúsculo sangriento, se advertían las mejillas encendidas por la fiebre y los ojos rodeados de un cerco profundo. Temblaban las bellas manos de márfil al retorcér el rico pañuelo de batista.
—¿Por qué sufre usted, señorita de Mur?—dijo lentamente Estrada, clavando en ella una dulce mirada de piedad.
—¡Bah!... ¿qué le importa a usted? ¿Le interesa a caso mi vida?—respondió ella revelándose fiero a la dominación inconsciente que Estrada ejercía sobre su persona.
—¿Si me interesa su vida?
Quebróse la voz. María Victoria vió en las facciones enérgicas de Gonzalo Estrada una expresión intensamente violenta. Pero Estrada, incapaz de hablar, temeroso a la vez de que ella adivinase en sus ojos lo que debía caillar, cerrólos vivamente. Apretó los finos labios de curva seductora y concretó su respuesta a un ademán respetuoso y apasionado al mismo tiempo. Inclínándose, cogió una mano de

(Continuará)

NOBLE CIUDAD DE AVILA

Desde un rincón de nuestra querida España, de la hermosa Valencia, vengo a ofrecerles el fruto dorado de nuestros huertos o sean las NARANJAS.

Por primera vez se consigue acercarse cosechero y consumidor, ofreciéndolos junto con la mejor calidad, precios ventajosos.

Favorecedme con vuestros pedidos, y no os quepa la menor duda que con ello ayudaréis a levantar la economía española, al mismo tiempo que comeréis la fruta más sana y nutritiva.

¡Viva Avila!, ¡Viva Valencia!, ¡Viva España!

PEDIDOS POR CÉNTOS:—Posada del Rastro.

Venta al detall en las Plazas de Abastos y de la República.

A establecimientos benéficos grandes descuentos.

Una mujer atropellada por un automóvil

En el kilómetro 55 de la carretera de Venta del Obispo a Cebreros, término de San Juan del Mollino, el automóvil de la matrícula de Salamanca número 2.719 propiedad del súbdito inglés Roberto Spelaud, atropelló a la anciana de 78 años, Micaela Jiménez, produciéndola fractura de varias costillas, lesiones en la cabeza y otras heridas en distintas partes del cuerpo. Fué curada por el médico titular del pueblo quien calificó su estado de gravísimo.

En un automóvil particular fué conducida al Hospital de esta población donde falleció poco después. El juzgado instruyó diligencias.

SE VENDE coche Buich dos carrocerías. Razón Tomás Luis de Vitoria 15 Portería.

LOS CONFLICTOS SOCIALES

En el pueblo de Blasconuño de Matababras no han comenzado los trabajos de siega por causa de que los obreros pretenden que se les pague un jornal de 10'50 pesetas por jornada legal, a lo cual no están dispuestos los patronos. Con este motivo los obreros socialistas se han dedicado a ejercer coacciones, no permitiendo que trabajen aquellos que querían hacerlo. Por esta causa se están sufriendo pérdidas considerables, ya los frutos no pueden ser recogidos. Se ha concentrado la guardia civil para evitar disturbios.

La máquina eléctrica de esfaltar SIRAMA la vende en AVILA Hijo de Eusebio A. Pérez

Hallazgo de un cadáver

La guardia civil del Puente del Burgulillo descubrió flotando sobre las aguas del río Alberche el cadáver de un hombre en estado de descomposición. El cadáver no ha sido identificado, pero se tiene la sospecha que pertenezca a un mendigo que estuvo hace unos días implorando la caridad pública por aquellos contornos. El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

DE INTERES A LOS GANADEROS

Grandes existencias de chicharro para perros y grande rebeja de precio en la traviesa de San Roque. Los pedidos y encargos a D. Mariano García. Plaza de la República n.º 6, tienda

DE TOROS

Se tienen noticias de que el próximo día 29 se celebrará en nuestro circo taurino una corrida de novillos. Hasta ahora no se conoce el programa, del que daremos cuenta a nuestros lectores tan pronto como se haga público. —También se sabe que los jóvenes de la buena sociedad abulense preparan para fecha próxima una becerrada patrocinada por el Casino Abulense. Existe gran animación para este festejo.

Consagración del excelentísimo señor don Francisco Gómez, natural de esta Diócesis

En las columnas de EL DIARIO correspondiente al 10 de enero, nos ocupamos del nombramiento del R. P. Francisco Gómez, O. P., para (Obispo del Tonquín, considerándolo como una gloria para el pueblo que le vio nacer, del Seminario abulense donde inició sus estudios eclesiásticos y, sobre todo, de la preclara Orden de Santo Domingo que le formó y a la que perteneció.

Hoy queremos dar a conocer el acto de la consagración episcopal del nuevo Obispo, que tuvo lugar el día de San José en la Iglesia de Nuestra Señora del Rosario de Kesaí, revistiendo extraordinaria solemnidad, según la describe «La Avenir du Tonkin» de donde tomamos los principales datos de esta crónica, después de traducida del francés.

Estamos, dice referido periódico, en una de las más antiguas cristianidades de Tonkin, cuya fundación se remonta al año 1686 muy floreciente en la fe, regada con el sangre de 1 500 mártires, cuyos expedientes de canonización han sido ya elevados a la Santa Sede.

La misión española puso empeño en que la consagración de Monseñor Gómez de Santiago revistiese gran pompa. Los fieles anamitas no perdonaron medio para dar a la fiesta un extraordinario esplendor, poniendo de manifiesto, al propio tiempo, su gusto, su ingenio y su buena voluntad.

Las carreteras que de trecho en trecho ostentaban artísticos arcos

dres españoles, y conducidos a ocupar numerosos bancos alineados a derecha e izquierda del coro.

No podemos copiar los nombres de personas de gran relieve social por sus cargos y representaciones, pues ocupan en el periódico citado casi dos largas columnas que nosotros no disponemos en EL DIARIO DE AVILA

En el momento de entrar en la Iglesia la comitiva, los asistentes se arrodillan piadosamente para recibir la bendición de S. E. el Delegado Apostólico. Las bandas de música emudecen entonces, ante una orquesta sinfónica, que desde la tribuna y durante la ceremonia, alternará con la magistral de la capilla; ambas dirigidas de una manera admirable.

S. E. Monseñor el Delegado, sube al trono del pontifical. Los Obispos se colocan enfrente y detrás el clero.

Se reservaron dos siltos en el coro, que son ocupados por el señor director de «Charbonnges» de Hongay y señora, padrinos de Monseñor Gómez que han testimoniado la estima y simpatía que sienten hacia Monseñor Gómez, regalándole una magnífica Cruz pectoral de oro que es la que se ve brillar sobre el pecho del nuevo Prelado.

Comienza la solemne ceremonia de Consagración del Obispo, que muy detalladamente escribe «La Avenir du Tonquín» y que no podemos reseñar siquiera, porque se haría largo este artículo.



de follaje con inscripciones alusivas al consagrando y sus ilustres huéspedes, fueron convenientemente arregladas para comodidad de los innumerables viajeros que llegaban de distintas misiones y de varios Vicariatos, y acondicionadas para los autos que traían los Obispos, autoridades e invitados.

Más de cien autos se reunieron al rededor de la iglesia, la mayor parte de franceses, y se calcula que unos treinta mil fieles asistieron a la ceremonia, no sólo del Vicariato de Halphong sino también de otros vicariatos franceses y españoles.

El Sr. Delegado Apostólico, que fué el consagrante, con otros ocho Obispos, más unos doscientos misioneros, españoles, franceses y anamitas dieron realce a la fiesta. La música de la población y una de militares amenizaron con sus alegres notas todos los actos.

A las ocho de la mañana, las campanas de las dos torres se echan a vuelo. El cortejo se forma en el patio de la misión y a través de las compactas filas de los anamitas llega a la Iglesia. ¡Qué magnífico cortejo forman los Prelados en marcha, con la mitra puesta y el báculo en la mano, rodeados de numerosos misioneros dominicos, franciscanos y sacerdotes de San Sulpicio!

Para asegurar la libre circulación y dirigir tal gentío se imponía un servicio de orden público. La guardia indígena, los policías y agentes municipales cumplieron muy bien con su cometido. Hay que felicitarlos sinceramente.

La entrada a la Iglesia no se permite, al principio, más que a los europeos y mandarines, que a su llegada son recibidos por los Pa-

terminada la consagración y revestido ya con mitra el nuevo obispo ostentando en su mano el báculo pastoral, es conducido por sus dos asistentes al trono episcopal, entonando seguidamente el «Te Deum» y, concluido este, se dispone a la ceremonia emocionante y eterna de dar su primera bendición episcopal que recibe en medio de un imponente silencio y recogimiento aquella ingente masa de fieles que luego le aclaman y vitorean.

La vuelta a la misión se hace con el mismo ceremonial que la salida. Las miradas llenas de respeto y afecto de todos los cristianos que le acompañan, atestiguan el amor que todos le profesan y la alegría que sienten en verle a la cabeza del hermoso vicariato de Hamphong.

S. E. monseñor Gómez, sin pensar en tomar el menor descanso se dedicó luego a entender a sus huéspedes, secundado por los RR. Padres Dominicos de la Misión Española.

Hubo dos recepciones presididas por el nuevo Obispo, que dejaron recuerdo imborrable en todos aquellos que de distintas partes acudieron a la consagración. La primera consistió en un «junch», la segunda en un almuerzo y tuvieron lugar en un inmenso salón arreglado a las circunstancias con esa fantasía y originalidad propias de los artistas anamitas.

En el improvisado salón se colocaron unos 500 comensales, al final de cada acto hubo discursos, brindis, y poesías que hicieron las delicias de los concurrentes. La música militar ejecutó varias piezas que fueron aplaudidas.

El Excmo. Sr. Fr. Teodoro Labrador, O. P. Obispo en China, e

Ecossocietad

ULTIMA HORA

Necrológicas

En el Hospital de San Pedro para sacerdotes en Madrid, al que poco tiempo ha fué llevado por su delicado estado de salud, ha fallecido el prestigioso sacerdote D. Emiliano Portero López, después de recibir los Santos Sacramentos y bendiciones de la Iglesia.

Fuó el finado párroco de Ataquines ejerciendo durante veintiseis años su sagrado ministerio con grande celo y prudencia que le merecieron el respeto y afecto de sus feligreses y de cuantos le trataron y apreciaron sus singulares cualidades y virtudes sacerdotales.

A su atribulada familia, de un modo especial a sus hermanos y sobrino D. Pablo Portero, párroco de Palacios de Goda, expresamos el testimonio de honda condolencia, y en su nombre suplicamos a nuestros lectores una oración por el alma del finado sacerdote.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado el acreditado industrial de esta plaza D. Juan Jiménez Tercero.

Nuevo Bachiller

Con brillantes calificaciones ha terminado los estudios del Bachillerato el aventajado escolar don Francisco Guíjarro, hijo del digno Delegado de Hacienda de esta provincia y respetable amigo nuestro del mismo nombre y apellido.

Al enviar al nuevo Bachiller nuestra más cordial y cumplida enhorabuena, le deseamos, como es de esperar de su talento y aplicación, nuevos triunfos y éxitos en sus estudios, haciendo extensivo nuestro parabién a los señores de Guíjarro.

Viajeros

Para pasar el verano ha llegado de Badojóz D. Dionisio Salvados acompañado de su señora.

—Después de pasar en Avila unos días ha regresado a Madrid el culto abogado D. Luis Cuenca.

hijo también de este Colegio de Santo Tomás de Avila, escribe en una carta que tenemos a la vista: «Mi visita al Tonquín, con motivo de la consagración del P. Gómez, ha sido una gran revelación de aquellas nuestras misiones, que un Papa no dudó en llamar las Misiones más gloriosas de la Iglesia. ¡Oh, si pudiéramos copiar aquí en China aquella admirable organización! La consagración del P. Gómez resultó espléndida, según confesión de los propios la más solemne de cuantas se han visto hasta presente en Tonquín; fué una gran manifestación de fe y adhesión a nuestros excelentes misioneros. El espíritu de los santos mártires cobija y protege aquellas cristianas misiones.»

El que suscribe, también ha sido honrado con alguna carta del nuevo Obispo, junto con varias fotografías que revelan la solemnidad de su consagración. De entre estas hemos elegido la que figura a la cabeza de estas líneas por representar el momento patético de dar su primera bendición episcopal, y que llegó en su intención amorosa hasta estas tierras, hasta nosotros sus paisanos los abulenses, después de sus hermanos y familia, según dice en la última de sus cartas que nos dirige:

«Sí, Sr. D. Emilio, en aquel día de mi consagración tuve muy presente nuestros mítuos deseos de que mi primera bendición, cordial y afectuosa, la dirigiera hasta usted personalmente y toda su familia; hacia nuestra querida España, patria amada, digna de mejor suerte, que hoy gime bajo el peso de la impiedad; hasta nuestro amado pueblo de Mesegar, que nos vio nacer; bendición que dirigí también para Avila, la patria de la Gran Santa, nuestra Gran Santa, que siempre ha sido mi patrona predilecta; y para el Seminario, profesores y condiscípulos Mios... y para todos he pedido a Dios N. S. el que nos conceda una vida santa seguida de una muerte también santa.»

Así siente y habla el abulense, el religioso, el español, en tan lejanas tierras.

Terminaremos nosotros con el Ad multos annos y para mayor gloria de Dios y bien de las almas.

EMILIO SANCHEZ Arcediano de la Catedral

LA LOTERIA

El sorteo de hoy

En el celebrado esta mañana han correspondido los premios primeros a los números y poblaciones siguientes:

18 904.—Madrid; 150 000 pts. 11.345.—Madrid; 80.000. 33 972.—Barcelona; 60.000. 30 500.—Barcelona; 20.000.

Los números premiados con 5 000 han sido:

1 855; 33 052; 1.519; 15.804; 31 mil 682; 26 320; 14 132; 35.140; 14 mil 450; 5.191; 24 299; 5.877; 31 mil 313; 17.490; 37.075; 19.730; 11.449; 485; 19.996; 26 001.

—En el Ministerio de Estado se ha recibido un radio del Sr. García Morante desde el «Ciudad de Cádiz» que dice: «Visitamos Malaga proseguimos viaje Alejandría perfectamente».

—El subsecretario de Gobernación ha dicho que el ministro salió a las once de Cúcuta y que supone que a las tres estaría en Algeciras llegando esta noche a Madrid.

Agregó que anoche se resolvió en Sevilla la huelga de madereros con lo que no queda allí ningún conflicto pendiente. También dijo que las huelgas de Jaén tienden a mejorar y que en Arjona esta madrugada un grupo, al parecer de comunistas, intentó asaltar el cuartel de la Benemérita sin lograrlo por haberles rechazado la fuerza.

—En la sección sexta del Congreso se reunió la mayoría radical socialista despachando asuntos de trámite y acordando que conste en acta el sentimiento por el fallecimiento de la madre del Sr. López Dóriga.

—Esta mañana los procesados por los sucesos de agosto se negaron a ocupar los coches cedulares en que se les venía trasladando al Palacio de Justicia desde la cárcel o desde Prisiones militares, alegando la suciedad de los mismos y los repugnantes parásitos que en ellos habían cogidos los días anteriores.

Se consultó el caso al Presidente de la Sala y al Ministro de la Gobernación conviniéndose en que fueran trasladados en otros coches. Los abogados defensores han manifestado que si no se hubiera accedido a esto los procesados habrían sido capaces de ir a pie expuestos por las calles de Madrid.

Con motivo de su traslado en coches no cedulares se estableció en el trayecto un escrupuloso servicio de vigilancia desplegándose para ello gran lujo de fuerzas lo que causó en los primeros momentos en Madrid una gran alarma.

Con motivo del plante de los procesados la vista de la causa no pudo reanudarse hasta el medio día. Abierta la sesión el Sr. Bergamín ha protestado del modo en que se hacía el traslado, uniéndose a sus declaraciones todos los restantes defensores. Hoy han declarado los siguientes procesados: D. José Martínez Valero, comandante de Artillería, que negó su asistencia a ninguna reunión contra el Gobierno y se quejó de la forma en que se le obligó a hacer el viaje a Villa Cisneros; el capitán de Caballería D. José Sanz, que dijo que oyó hablar de una manifestación pacífica militar el día antes en la Gran Vía y que quiso quedarse para presenciarla pero sin formar en ella.

El Sr. del Moral en el curso de un interrogatorio llama al fiscal separatista catalán y el fiscal protesta de su españolismo.

Declara D. Francisco Roca de Togores que dice desconocía los hechos y que cuando oyó el tiroteo de la calle Prim abrió la puerta viendo que llevaban un herido. D. Bernardo Sala niega también su participación en los hechos. MEJICO.—Los aviadores españoles Barberán y Coliar han aterrizado en Melicn, población limítrofe del Estado de Puebla.